



FACULTAD DE DERECHO DE LA UBA. CRÉDITO: ENTE DE TURISMO CABA. TRAVEL.BUENOSAIRES.GOB.AR

*Agenda Embajador*

VISITA DEL  
EMBAJADOR JORGE  
ARGÜELLO AL  
ESTADO DE ISRAEL

---

*Asuntos Nucleares*

TREINTA AÑOS DE  
LA ABACC, UNA  
CONTRIBUCIÓN  
ÚNICA PARA EL  
MUNDO

---

*Educación*

LA UNIVERSIDAD DE  
BUENOS AIRES ES  
POR SÉPTIMO AÑO  
CONSECUTIVO LA  
MEJOR DE AMÉRICA  
LATINA

---

EMBAJADA ARGENTINA, WASHINGTON, D.C.

# ARGENTINA EN FOCO

---

JULIO 2021 // NEWSLETTER



El embajador Jorge Argüello con el primer ministro Naftali Bennett en Israel.

## VISITA DEL ENBAJADOR JORGE ARGÜELLO AL ESTADO DE ISRAEL

Entre el 15 y el 22 de julio, el Embajador Jorge Argüello, junto a otros nueve diplomáticos acreditados en Washington DC y en la Organización de las Naciones Unidas (ONU), fue invitado por el gobierno de Israel a realizar una visita de trabajo en ese país. La delegación fue asimismo acompañada por el Embajador israelí ante los Estados Unidos y la ONU, Gilad Erdan. En esta oportunidad lo esperaba una intensa agenda que incluyó reuniones con las más altas

autoridades políticas locales, así como con otros actores del dinámico sector de innovación israelí.

El contexto de este viaje está dado por los profundos lazos históricos y culturales que unen a los dos países, ya que si bien los vínculos diplomáticos entre ambos se establecieron casi en simultaneidad con la creación del Estado de Israel, ellos exceden con amplitud el ámbito estrictamente gubernamental, gracias a las



Una vez más, les hago llegar un nuevo número de nuestro Newsletter. Esta edición incluye un artículo sobre mi viaje al Estado de Israel acompañado por el Embajador israelí ante EE.UU. y la ONU, Gilad Erdan, y diplomáticos de otros países.

También publicamos un artículo sobre el 30 aniversario de la Agencia Brasileño-Argentina de Contabilidad y Control de Materiales Nucleares.

Finalmente, un artículo sobre la Universidad de Buenos Aires, incluida por el Ranking QS 2022 en el puesto 69 entre las 100 instituciones de altos estudios líderes del mundo.

## LA COOPERACIÓN ENTRE AMBOS PAÍSES EN CIENCIA Y TECNOLOGÍA INCLUYE LOS ISRAEL INNOVATION AWARDS, QUE IDENTIFICAN PROYECTOS ARGENTINOS INNOVADORES PARA IMPULSAR SU VINCULACIÓN CON EMPRESAS ISRAELÍES.

acciones permanentes de organizaciones e individuos que vinculan a nuestros pueblos. Ese trasfondo permite que las relaciones bilaterales entre Israel y la República Argentina, cuyos setenta años se celebraron recientemente, se caractericen por su amplitud y diversificación en un sinnúmero de áreas que se reflejan en múltiples iniciativas.

En lo que respecta a las reuniones de alto nivel programadas, se destaca la organización de un desayuno de trabajo con el presidente Isaac Herzog, y un encuentro privado con el primer ministro Naftali Bennett, durante el cual, el Embajador Argüello transmitió un cordial saludo del presidente Alberto Fernández, y sus mejores deseos en relación con el comienzo de su gestión al frente del gobierno israelí. Igualmente, tuvo lugar una reunión con el ministro de Relaciones Exteriores, Yair Lapid, marco en el que se efectuaron intercambios sobre diversos temas de la agenda internacional.

En cuanto al campo de ciencia y tecnología, la delegación fue recibida en las oficinas de la organización independiente sin fines de lucro Start-Up Nation Central, que tiende puentes entre negocios, gobiernos y organizaciones no gubernamentales de todo el mundo con el importante sector de innovación israelí. Cabe destacar que la cooperación entre la Argentina e

Israel en esta materia incluye el establecimiento de los Israel Innovation Awards, iniciativa organizada por la Cámara de Comercio Argentino-Israelí, la Embajada del Estado de Israel en Buenos Aires y el Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Nación, con apoyo de distintas empresas argentinas e israelíes. Estos premios buscan identificar los proyectos argentinos más innovadores para impulsar su vinculación con empresas israelíes que trabajan en temáticas vinculadas y así potenciar los procesos de desarrollo tecnológico de ambos países.

Entre las diversas actividades programadas como parte de la agenda, los diplomáticos también asistieron a Yad Vashem, el Centro Mundial de Conmemoración de la Shoá. Allí recorrieron los 4200 metros cuadrados que ocupa el Museo de la Historia del Holocausto, y rindieron homenaje a las víctimas.

Embajadores Giland Erdan y Jorge Argüello en el Museo Yad Vashem.



EL CONTEXTO DE ESTE VIAJE ESTÁ DADO POR LOS LAZOS HISTÓRICOS Y CULTURALES QUE UNEN A LOS DOS PAÍSES, YA QUE LOS VÍNCULOS DIPLOMÁTICOS SE ESTABLECIERON EN SIMULTANEIDAD CON LA CREACIÓN DEL ESTADO DE ISRAEL.

Resulta claro que las relaciones bilaterales entre Israel y la República Argentina contienen en sí un impulso propio para su avance. No obstante ello, gestos concretos como la invitación al Embajador Argüello constituyen, sin lugar a dudas, evidencia de la vocación compartida por profundizar un diálogo abierto a nuevas iniciativas en todos los campos de vinculación bilateral.■

## TREINTA AÑOS DE LA ABACC, UNA CONTRIBUCIÓN ÚNICA PARA EL MUNDO

*Comunicado de prensa publicado por ambas cancillerías el 19 de julio.*

La Argentina y Brasil celebraron, el 18 de octubre, el 30 aniversario de la Agencia Brasileño-Argentina de Contabilidad y Control de Materiales Nucleares (ABACC), con sede en Río de Janeiro. La creación de la Agencia representó una contribución tangible y eficaz al régimen internacional de no-proliferación y desarme nuclear y ejemplo de buenas prácticas en el área de salvaguardias.

La creación de la ABACC se remonta a la firma del Acuerdo para el Uso Exclusivamente Pacífico de la Energía Nuclear entre la Argentina y Brasil, suscripto el 18 de julio de 1991, en Guadalajara (México).

El Acuerdo resultó de un proceso, iniciado años antes, de construcción de confianza desde el más alto nivel político y de acercamiento estratégico entre Brasil y la Argentina. Previó la creación de un Sistema Común de Contabilidad y Control de Materiales Nucleares y, para la administración y aplicación de dicho sistema, estableció a la ABACC, una entidad dotada de independencia, idoneidad técnica y autonomía jurídico-internacional.

Dicha agencia sería la garantía para Brasil y la Argentina -así como para toda la comunidad internacional- de que los materiales e instalaciones nucleares en ambos países serían usados exclusivamente para fines pacíficos, bajo un control serio, eficaz y eficiente.

Ministro de Relaciones Exteriores de la República Argentina, Felipe Solá, y de Brasil, Carlos A.F. França, en el Palacio Itamaratí en Río de Janeiro, Brasil.



## LA CREACIÓN DE ABACC TUVO CONSECUENCIAS POSITIVAS EN EL ÁMBITO REGIONAL MÁS AMPLIO, AL ABRIR CAMINO PARA LA CONSOLIDACIÓN DEL TRATADO DE TLATELOLCO Y DE LA ZONA LIBRE DE ARMAS NUCLEARES DE AMÉRICA LATINA Y CARIBE.

Además de constituir un hito en la relación bilateral, la creación de ABACC también tuvo consecuencias positivas en el ámbito regional más amplio, al abrir camino para la consolidación del Tratado de Tlatelolco y de la zona libre de armas nucleares de América Latina y Caribe.

Pocos meses después de la creación de la ABACC, en diciembre de 1991, se concluyó el Acuerdo Cuatripartito entre Brasil, Argentina, ABACC y el Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA). Único en su tipo, dicho acuerdo sometió todas las instalaciones nucleares en ambos países a salvaguardias del OIEA, en complemento a las inspecciones bilaterales de ABACC.

La labor desarrollada por la ABACC a través de un equipo de inspectores de ambas nacionalidades altamente calificados que trabajan en forma coordinada con el OIEA, resulta un mecanismo innovador y único en el mundo en materia de inspecciones recíprocas. La robustez de dicho modelo de verificación hace que los programas nucleares de ambos países estén sometidos a los más altos estándares de transparencia, demostrado por el hecho de que la Argentina y Brasil están entre los países que reciben la mayor cantidad de inspecciones en su territorio.

En sus 30 años de trabajo, la ABACC ha alcanzado

una elevada capacidad técnica. Un ejemplo es el desarrollo del método "ABACC-Cristallini", una técnica innovadora de muestreo de hexafluoruro de uranio (UF<sub>6</sub>) en plantas de conversión y enriquecimiento de uranio, menos intrusiva y más económica que las técnicas tradicionales.

Tratado de Tlatelolco y de la zona libre de armas nucleares de América Latina y Caribe.

Pocos meses después de la creación de la ABACC, en diciembre de 1991, se concluyó el Acuerdo Cuatripartito entre Brasil, Argentina, ABACC y el Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA). Único en su tipo, dicho acuerdo sometió todas las instalaciones nucleares en ambos países a salvaguardias del OIEA, en complemento a las inspecciones bilaterales de ABACC.

La labor desarrollada por la ABACC a través de un equipo de inspectores de ambas nacionalidades altamente calificados que trabajan en forma coordinada con el OIEA, resulta un mecanismo innovador y único en el mundo en materia de inspecciones recíprocas. La robustez de dicho modelo de verificación hace que los programas nucleares de ambos países estén sometidos a los más altos estándares de transparencia, demostrado por el hecho de que la Argentina y Brasil están entre los países que reciben la mayor cantidad de inspecciones en su territorio.

En sus 30 años de trabajo, la ABACC ha alcanzado una elevada capacidad técnica. Un ejemplo es el desarrollo del método "ABACC-Cristallini", una técnica innovadora de muestreo de hexafluoruro de uranio (UF<sub>6</sub>) en plantas de conversión y enriquecimiento de uranio, menos intrusiva y más económica que las técnicas tradicionales.

Actualmente, la Secretaría de la ABACC está encabezada por la Doctora Elena Maceiras (Argentina), primera mujer en ocupar esta

LA AGENCIA SERÍA LA GARANTÍA DE QUE LOS MATERIALES E INSTALACIONES NUCLEARES EN AMBOS PAÍSES SERÍAN USADOS EXCLUSIVAMENTE PARA FINES PACÍFICOS, BAJO UN CONTROL SERIO, EFICAZ Y EFICIENTE.

posición en la Agencia, acompañada por el Doctor Marco Marzo (Brasil), en calidad de Secretario Adjunto. La ABACC mantiene un claro compromiso con las políticas de género. El plantel de mujeres capacitadas en ciencia, tecnología e ingeniería, durante estos 30 años, fue fundamental para la calidad del trabajo de la Agencia.

Al llevar adelante una política nuclear común, la Argentina y Brasil están comprometidos con el fortalecimiento continuo de la ABACC, una contribución única para el mundo, de la que mucho se enorgullecen. Confiamos en que podrá ser de inspiración a otros países y regiones. ■



Ciudad Universitaria. Crédito: Universidad de Buenos Aires.

## LA UNIVERSIDAD DE BUENOS AIRES ES POR SÉPTIMO AÑO CONSECUTIVO LA MEJOR DE AMÉRICA LATINA

Según la última edición del Ranking QS 2022, la Universidad de Buenos Aires (UBA) conserva el puesto 69 entre las 100 instituciones de altos estudios líderes del mundo. La consultora británica Quacquarelli Symonds (QS) elabora desde 2004 el QS World University Rankings, uno de los rankings universitarios más reconocidos y utilizados como referencia a nivel internacional.

De las casi 24.000 universidades que hay en el mundo, el Ranking QS evalúa a las instituciones más sobresalientes e influyentes de la educación superior a nivel global, con el objetivo de brindar a la comunidad académica un informe detallado de cada una de ellas. Las variables que se tienen en cuenta son: la reputación académica, la reputación del empleador, la proporción de estudiantes por facultad, la proporción de estudiantes internacionales, entre otros.

Si se analizan los resultados en función de la presencia de la Argentina a nivel global, son 24 las universidades de nuestro país que aparecen en la última edición. Las mejores universidades públicas argentinas, según el Ranking, son la Universidad de La Plata (581) y la Universidad de Córdoba (801). En tanto, las mejores universidades privadas son la Universidad Católica Argentina (UCA) (322), Universidad de Palermo (391), Universidad Austral (400), Universidad de Belgrano (438) y el Instituto Tecnológico Buenos Aires (ITBA) (601).

Este Ranking tiene en los tres primeros puestos al Massachusetts Institute of Technology (Estados Unidos); a la Universidad de Oxford (Reino Unido); y a la estadounidense Stanford junto con la británica Cambridge, en disputa por el tercer lugar.

## LAS MEJORES UNIVERSIDADES PÚBLICAS ARGENTINAS, SEGÚN EL RANKING QS 2022, SON LA UNIVERSIDAD DE LA PLATA (581) Y LA UNIVERSIDAD DE CÓRDOBA (801).

Alberto Barbieri, rector de la UBA desde 2014, destacó que este resultado "es fundamentalmente un reconocimiento a las y los estudiantes, docentes, investigadores y no docentes que con su trabajo cotidiano construyen la mejor universidad pública de la región".

El rector también aclaró que la distinción "es la fiel representación del conjunto de universidades públicas que tiene nuestro país. La UBA es la de más impacto, la que más llega por su trayectoria, pero la verdad es que podemos estar muy orgullosos de lo que tenemos por sistema universitario Argentino".

"Más allá de la calidad académica y científica que da la Universidad de Buenos Aires, está también un rasgo característico de nuestros graduados que es su compromiso social con el contexto en donde se desarrollaron, y eso es un rasgo que marca un diferencial importante a la hora de ser evaluado", resaltó.

Desde 2014 la UBA registró una mejora sistemática en las evaluaciones internacionales, escalando 140 posiciones en el Ranking QS, pasando del puesto 209° al actual 69°. Además, debe destacarse que la UBA es la única

universidad pública, gratuita, con ingreso irrestricto, con cogobierno e intensiva en investigación, que se ubica en puestos de excelencia.

Este ascenso pronunciado fue posible gracias a las políticas implementadas en años recientes, como el mayor apoyo a los programas de investigación en áreas estratégicas; el desarrollo de una red de intercambios e instancias de internacionalización entre docentes, estudiantes e investigadores, otorgando un rol central a la transferencia de tecnología con el sector productivo, y la innovación en tecnología y pedagogía. ■

Facebook: ARGinUSA

Twitter: ARGinUSA

Instagram: ARGinUSA

[arginfocus@embassyofargentina.us](mailto:arginfocus@embassyofargentina.us)

[eeeeuu.cancilleria.gob.ar](mailto:eeeeuu.cancilleria.gob.ar)